

Der Gang „zu den Menschen“ hat sich bewährt

Arlesheim, 27. September 2021 / Vor zehn Jahren eröffnete die Klinik Arlesheim eine Filiale in der Basler Markthalle. Die Lage der Gemeinschaftspraxis in unmittelbarer Nähe zum Basler Hauptbahnhof und damit nah bei den Patientinnen und Patienten, die in Basel leben oder arbeiten war und ist ideal. Am 2. Oktober öffnet das Ita Wegman Ambulatorium seine Türen und ermöglicht ein unkompliziertes Kennenlernen während des Flohmarktes in der Markthalle.

2011 trug die Klinik Arlesheim noch den Namen ihrer Gründerin Ita Wegman. Die damalige Gesamtstrategie der Ita Wegman Klinik lässt sich mit den Worten zusammenfassen «Wir gehen zu den Leuten». Die Zugänglichkeit und Erreichbarkeit des Klinikangebotes sollte verbessert werden. Darum orientierte man sich nach Basel. Viele Patientinnen und Patienten leben oder arbeiten dort und profitieren von der Gemeinschaftspraxis, die ihnen in ihrer Nähe einen Zugang zum ambulanten Angebot der Klinik ermöglicht.

Die Gründung des Ambulatoriums 2011 erfolgte wenige Jahre nach dem positiven Ergebnis der Volksabstimmung «Ja zur Komplementärmedizin». Die Nachfrage nach Anthroposophischer Medizin ist nach wie vor steigend. Die Menschen schätzen den integrativen und ganzheitlichen Ansatz dieser Medizin. Mit dem Ita Wegman Ambulatorium konnten und können wir ihnen diese Medizin mitten in Basel ermöglichen.

Der Trend zu ambulanten Brückenangeboten und zu «ambulant vor stationär» war mit der Einführung der DRG und den damit verbundenen verkürzten Aufenthaltsdauern besiegelt. Die für ihr integratives Konzept der Anthroposophischen Medizin bekannte Klinik nahm diese Entwicklung ernst und baute ihr ambulantes Angebot schrittweise aus. Es wurden verschiedene Standorte evaluiert, an denen dies auch ausserhalb von Arlesheim möglich war. Die Räumlichkeiten in der Markthalle boten damals optimale Bedingungen für den Aufbau der Gemeinschaftspraxis und bewähren sich noch heute.

Derzeit arbeiten zehn Hausärztinnen und -ärzte in der Praxis. Neben der hausärztlichen Tätigkeit inkl. Haus- und Heimbisuchen sowie umfassenden Diagnostikmöglichkeiten mit Praxislabor, EKG, Ultraschall und Lungenfunktion werden sowohl Äussere Anwendungen der Pflege wie Wickel und Einreibungen als auch Infusionstherapien angeboten. Heileurythmie und Therapeutische Sprachgestaltung runden das therapeutische Angebot der Grundversorgerpraxis ab.

Die in angenehmen Farben gestalteten Räume sind modern eingerichtet. Sich davon zu überzeugen bietet der Tag der offenen Tür am 2. Oktober 2021 zwischen 10 und 15 Uhr eine gute Gelegenheit. Warum nicht den Ausflug zum Flohmi in der Markthalle dazu nutzen?



Ita Wegman Ambulatorium in der Markthalle Basel, Foto: Christian Jaeggi



Im Ita Wegman Ambulatorium, Foto: Christian Jaeggi

Kontaktperson für die Medien:

Verena Jäschke, Leiterin Kommunikation Klinik Arlesheim

E-Mail: verena.jaeschke@klinik-arlesheim.ch; 076 570 36 24

Die Klinik Arlesheim AG ist ein Spital mit öffentlichem Leistungsauftrag (Spitalliste) in privater Trägerschaft, eingebunden in die kantonale bzw. regionale Versorgungsplanung.

Die Klinik Arlesheim bietet in den Bereichen Innere Medizin, Onkologie und Psychiatrie stationäre Behandlungen an. Zudem verfügt die Klinik über ein vielfältiges ambulantes Angebot in verschiedenen Fachbereichen. Die Klinik Arlesheim betreibt eine ambulante Filiale mit einem hausärztlichen Grundversorgungsangebot, das Ita Wegman Ambulatorium Basel.

Die Klinik Arlesheim verfügt über 82 stationäre Betten und beschäftigt rund 550 Mitarbeitende.

Die medizinische Diagnostik und Therapie basiert auf den modernen Möglichkeiten der naturwissenschaftlichen Medizin. Als erstes anthroposophisches Spital weltweit verfügt die Klinik Arlesheim über 100 Jahre Erfahrung mit dem integrativen Konzept der Anthroposophischen Medizin.

weitere Informationen auf www.klinik-arlesheim.ch